

# 1ÈRE LETTRE D'INFORMATION 2024 DE LA FÉDÉRATION SUISSE DE NATATION FSN

Madame la Présidente, Monsieur le Président  
Mesdames et Messieurs

Afin de vous informer sur les activités de la Fédération Suisse de Natation, nous vous envoyons la lettre d'information 1/2024. Nous vous invitons également à consulter régulièrement le [site Internet](#) de la fédération et à rendre cette info accessible aux membres de votre comité et de votre club.

## SÉANCE DU COMITÉ CENTRAL DU 20 JANVIER 2024

En début de séance, le co-président Ewen Cameron signale que le poste de responsable des finances au comité central doit être pourvu d'urgence. Il charge les présidents régionaux de rechercher très activement des personnes dans leurs régions. Il s'agit d'une fonction très centrale pour la fédération, qui est vacante depuis des années.

Il informe ensuite de la situation de la fédération européenne LEN, qui est très confuse à l'approche du congrès d'Athènes du 27 janvier 2024. Lors du congrès, les membres du bureau et le président de la LEN doivent être élus. Ensuite, les présidents des différentes commissions seront désignés par le nouveau Bureau à Athènes. Les membres des commissions ne seront proposés qu'ultérieurement par les présidents des commissions et nommés par le Bureau. Ces derniers jours, différentes informations ont circulé au Portugal, accusant de corruption le président actuel de la LEN, Antonio Da Silva, qui se présente aux élections. Une enquête est en cours pour déterminer si ces informations sont exactes.

## FINANCES

Les comptes provisoires sont disponibles et montrent heureusement un petit bénéfice pour la fédération, légèrement supérieur au budget. A l'exception de Diving, qui affiche une perte d'environ 40'000 CHF, tous les centres de coûts clôturent avec un bénéfice. Il est décidé que l'ensemble de la fédération comblera le déficit structurel de Diving. Parallèlement, Diving est tenu de continuer à réduire ses coûts.

Le bilan positif est principalement dû au fait que certains postes n'ont pas été pourvus, ce qui a permis d'économiser des frais de personnel. La conséquence négative de cette situation est que certains collaborateurs ont démissionné au cours du dernier trimestre 2023.

Les budgets pour 2024 n'ont pas encore pu être établis de manière définitive, car de nombreux clubs n'ont pas encore communiqué le nombre de leurs membres, ce qui ne permet pas de chiffrer le produit de la cotisation.

La commission des athlètes a exprimé le souhait que la fédération verse à l'avenir des primes en cas de performances exceptionnelles aux CE et aux CM. Le comité central a pris note de cette proposition et étudie les possibilités.

## ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS DU 20 AVRIL 2024 À ITTIGEN

- Comme nous l'avons déjà annoncé à plusieurs reprises, l'assemblée des délégués aura lieu le samedi 20 avril 2024 à la Maison du Sport d'Ittigen, avec comme d'habitude les assemblées sportives le matin et l'assemblée des délégués l'après-midi.
- Aucune demande de modification des statuts n'a été reçue de la part des clubs et des associations cantonales jusqu'à fin décembre 2023.
- Le comité central présentera trois propositions concernant les statuts. Il s'agit avant tout de corriger des contradictions au sein des statuts et de reconnaître la LEN Ethics Unit dans les statuts. Ceci est exigé par la LEN.
- La collaboration avec la société de révision Aeberli Treuhand AG Zürich est constructive et efficace. C'est pourquoi la réélection de Aeberli Treuhand AG Zürich sera proposée à l'Assemblée des délégués.
- Il manque toujours un représentant de Diving au sein de la commission des athlètes. Le comité central désigne Michelle Heimberg comme représentante intérimaire de Diving. L'élection officielle doit avoir lieu lors de l'assemblée sportive d'avril 2024.
- Les associations suivantes fêteront un anniversaire en 2024 :
  - Horgen (100)
  - Società Pallanuoto Bissone (50)
  - Schwimm- und Rettungsverein Linth (50)
  - Association Cantonale Vaudoise pour la Natation (50)

Le comité central félicite les clubs pour ce jubilé et se réjouit de leur rendre hommage lors de l'Assemblée des délégués.

## INCLUSION AU SEIN DE LA FÉDÉRATION ET DES CLUBS

Swiss Olympic a accordé des subventions supplémentaires pour l'inclusion. Swiss Aquatics fait partie des dix fédérations qui peuvent en profiter. Il existe déjà un contrat de collaboration avec PluSport et, surtout en natation, il y a des possibilités d'intégrer des personnes avec un handicap. Le comité central a décidé de poursuivre ces possibilités et de signaler son intérêt à Swiss Olympic.

## PROJET DE PLONGEOIR HYDRAULIQUE AU CST TENERO

Le premier coup de pioche pour la nouvelle piscine couverte sera donné début mai 2024 au CST de Tenero. Une installation de plongeon moderne y sera également installée. Il y a la possibilité de construire un plongeon hydraulique. Le CST souhaiterait vivement que cela soit réalisé pour le plongeon, compte tenu du fait que des

besoins ont déjà été pris en compte et seront réalisés pour la natation, le waterpolo et l'Artistic Swimming. En ce qui concerne le montant de l'investissement, le CST est toutefois tributaire du soutien de Swiss Aquatics. Le coût total s'élève à environ CHF 450 000. La Confédération et la société de loterie prendront en charge environ CHF 350 000. Swiss Aquatics doit participer au projet à hauteur d'environ CHF 100'000. Le financement devrait intervenir dans les années 2027/ 2028. Il est possible de demander à AQUA \$ 30'000 dans le cadre d'un projet de développement. Ainsi, les coûts pour la fédération s'élèveront finalement à CHF 70'000 qui pourront être répartis sur les années 2027 et 2028. Le comité central estime qu'il s'agit d'une chance unique de disposer d'une installation de plongeon moderne qui sera également d'une grande utilité pour les athlètes. Il soutient ce projet et cherchera des moyens de le financer.

## **PROGRAMME FRIENDS**

Le programme Swiss Aquatics Friends existe depuis environ six ans et a pu générer quelques centaines de membres au début. Il n'a toutefois jamais réussi à percer. En tant que grand supporter, Sunrise a décidé de ne plus soutenir de programmes de fédérations sportives dans le cadre de sa stratégie future. Le contrat avec Swiss Olympic a donc été résilié il y a deux ans déjà. Fin 2023, Swiss Aquatics a également été informée qu'il n'y aurait plus de réductions sur les nouveaux abonnements pour les membres Friends. (Selon les déclarations de Sunrise, les abonnements existants devraient toutefois encore être prolongés jusqu'à nouvel ordre).

Le comité central a donc décidé de mettre fin au programme à la mi-2024.

## **ENQUÊTE AUPRÈS DES CLUBS 2022**

Conformément au contrat de prestations conclu avec Swiss Olympic, Swiss Aquatics est tenue de participer à l'enquête quadriennale menée auprès des clubs. Il est très réjouissant de constater qu'avec un taux de participation de 51%, nos membres se situent bien au-dessus de la moyenne suisse de 37%. Un grand merci aux clubs qui ont participé à l'enquête.

Les résultats montrent qu'en ce qui concerne les défis et les problèmes, nos clubs doivent s'occuper plus ou moins des mêmes problèmes que les clubs d'autres fédérations sportives. Les problèmes d'infrastructure (disponibilité de surfaces d'eau) et les finances sont perçus comme étant supérieurs à la moyenne dans nos clubs.

## **MISE À JOUR DU PERSONNEL**

Fin novembre 2023, les démissions de Sam Eastus (finances) et Fabienne Kunz (formation) ont été reçues. Tous deux quittent la fédération après environ cinq ans afin de donner une nouvelle orientation à leur carrière. Ces deux collaborateurs étaient des piliers centraux du travail quotidien et représentent une grande perte pour le secrétariat.

Fin octobre déjà, Andrea Bähler a démissionné après seulement quatre mois et quitté la fédération à la fin de l'année. Dans le cadre du développement du programme Learn to Swim, financé à hauteur d'environ CHF 500 000 par le programme de revitalisation, elle était notamment responsable du développement d'une application. En raison de la collaboration peu constructive des écoles de natation sollicitées, Andrea était très frustrée et n'était plus disposée à poursuivre ce travail. Le projet est actuellement 'gelé' et ne peut pas être poursuivi.

par manque de ressources en personnel. Il serait regrettable que ce projet ne puisse pas être réalisé et que les CHF 500'000 soient perdus.

Andrea Rudin (waterpolo) a posé sa candidature pour le poste vacant à la formation. Après plus de 12 ans pour le waterpolo et de nombreux changements au sein de la direction, elle souhaitait assumer une nouvelle fonction au sein de la fédération. Grâce aux expériences très positives qu'elle a vécues lors de l'élaboration du manuel J&S Waterpolo et à l'excellente collaboration avec l'OFSPPO, il était clair pour elle de vouloir occuper une fonction dans la formation ce qui est désormais réalisée.

Le secrétaire général Michael Schallhart a lui aussi décidé de relever un nouveau défi après avoir occupé cette fonction pendant plus de sept ans. Il quittera la fédération fin mai 2024. Le comité central remercie Michael Schallhart pour son grand engagement et lui souhaite le meilleur pour l'avenir.

Son successeur sera l'actuel secrétaire général adjoint, Jonas Kissling, qui prendra ses fonctions le 1er mai 2024. Une transition sans faille est ainsi assurée.

Le comité central félicite Jonas Kissling pour sa nomination et lui souhaite beaucoup de succès et de satisfaction dans ses nouvelles fonctions.

Salutations amicales



Dr. Ewen A. Cameron  
Co-président



Bartolo Consolo  
Co-président



Michael Schallhart  
Secrétaire général

msc, 24 janvier 2024